

## 平成22年9月定例会会議録（第2号）

平成22年9月6日 月曜日 午前10時00分開議

町 田 義 昭 議 長 鈴 木 武 次 副議長

### 出席議員（18名）

1番	竹 田 博 一	議員	2番	鈴 木 悟 司	議員
3番	我 妻 昇	議員	4番	大 道 寺 信	議員
5番	谷 口 栄 子	議員	6番	蒲 生 光 男	議員
7番	佐々木 謙 二	議員	8番	安 部 隆	議員
9番	渋 谷 佐 輔	議員	10番	高 橋 孝 夫	議員
11番	大 沼 久	議員	12番	藤 原 民 夫	議員
13番	鈴 木 良 雄	議員	14番	小 関 勝 助	議員
15番	鈴 木 武 次	議員	16番	鈴 木 新 助	議員
17番	蒲 生 吉 夫	議員	18番	町 田 義 昭	議員

### 欠席議員（0名）

### 説明のため出席した者

内 谷 重 治	市 長	新 野 潔	副 市 長
飯 澤 常 雄	総務課長兼選挙管	平 英 一	財 政 課 長
遠 藤 健 司	理委員会事務局長	松 木 英 司	税 務 課 長
宇津木 正 紀	企 画 調 整 課 長	松 木 幸 嗣	健 康 課 長
小 泉 良 一	市 民 課 長	遠 藤 正 明	会 計 管 理 者 兼 会 計 課 長
矢久保 浩	福 祉 事 務 所 長	飯 田 武 志	監 査 委 員
加 藤 弘 二	消 防 主 幹	大 滝 昌 利	教 育 長
遠 藤 誠 一	教 育 委 員 長	鈴 木 榮 一	農 業 委 員 会 会 長
那 須 宗 一	選 挙 管 理 委 員 会 委 員 長	齋 藤 理 喜 夫	商 工 観 光 課 長
浅 野 敏 明	農 林 課 長	鈴 木 一 則	管 理 課 長
中 井 晃	建 設 課 長	佐 藤 孝 博	生 涯 ス ポ ー ツ 課 長
鈴 木 要 一 郎	文 化 生 涯 学 習 課 長	齋 藤 環 樹	学 校 給 食 共 同 調 理 場 長
青 木 邦 彦	上 下 水 道 課 長	渡 部 政 明	農 業 委 員 会 事 務 局 長
	監 査 委 員 事 務 局 長		

+

## 事務局職員出席者

松本 弘 議会事務局長 小関 浩幸 補 佐  
高橋 由美 主 任 塚田 知広 主 任

## 議事日程（第2号）

平成22年9月6日 月曜日 午前10時00分開議

- 日程第 1 市政一般に関する質問
- 6番 蒲生 光男 議員
  - 8番 安部 隆 議員
  - 17番 蒲生 吉夫 議員
  - 10番 高橋 孝夫 議員
  - 12番 藤原 民夫 議員

## 本日の会議に付した事件

議事日程（第2号）に同じ

+

+

+

## 開 議

○町田義昭議長 おはようございます。

これより本日の会議を開きます。

本日の会議に欠席の通告議員はございません。よって、ただいまの出席議員は定足数に達しております。

本日の会議は、配付しております議事日程第2号をもって進めます。

### 日程第1 市政一般に関する質問

○町田義昭議長 日程第1、市政一般に関する質問を行います。

なお、質問の時間は答弁を含めて60分以内となっておりますので、ご協力をお願いいたします。

それでは、順次ご指名いたします。

#### 蒲生光男議員の質問

○町田義昭議長 順位1番、議席番号6番、蒲生光男議員。

(6番蒲生光男議員登壇)

○6番 蒲生光男議員 おはようございます。

私の質問項目は3点です。市長以下、当局におかれましては明瞭簡潔なる答弁をお願いいたします。

3点目の項目より質問させていただきます。

さて、ことしの夏は異常に暑く、気象観測を始めて以来の真夏日の更新や、熱中症による死

亡者数など異常づくめの年となりました。しかも、まだ継続中であり、9月に入ってもなお暑い日々が続き、10月まで暑いという予報が出ております。

何が原因なのか私には詳細はわかりませんが、5月の寒い日々が続いたことを考えると予想できないことであり、特に独居老人や生活弱者に対する小まめな見守りや指導援助ということに対して少なからず心配をしているところであります。また、職場における熱中症による死亡災害も多発しているとの報道もありますが、長井市の場合、救急搬送された人数や症状などについて健康課長から答弁をお願いいたします。

過去10年間、平成12年から21年までの熱中症による死亡者の合計は181人であり、平成20年までは毎年20人前後の死亡者が発生しておりましたが、平成21年は死亡者が8人と10人を下回りました。しかし、ことしは熱中症で病院に搬送された人は8月16日から22日の1週間で9,259人に上り、5月末以来4万1,020人となったことが24日、総務省消防庁がまとめた速報値でわかりました。しかも搬送直後に死亡が確認された人は145人となったということでもあります。

搬送者や死者の数は追加報告でさらにふえる可能性があり、消防庁は、「統計をとり始めた2008年以降、最悪のペースだ。9月に入っても暑さが続くことが予想されており、引き続き警戒してほしい」と呼びかけております。

集計によりますと、5月31日から8月22日までの間に搬送された人の症状は、重症が1,438人、3.5%、中等症が1万4,448人、35.2%、軽症が2万3,646人、57.6%など、年齢別は65歳以上の高齢者が46.3%を占めております。

異常づくめのことしの夏、猛暑による農作物や秋の味覚のサンマなどにも影響しております。大阪ではサンマ1尾1,000円とか、エアコンの売れ行きがハイペースのまま推移、猛暑による泣き笑い、スイカは価格が高値で推移、逆に